



MORENA ANUNCIARÁ EL 20 DE JULIO A SU CANDIDATO A GOBERNADOR DEL ESTADO DE MÉXICO

Maurilio Hernández González,
presidente del Consejo Político estatal de
Morena, destacó que el partido tiene los
tiempos electorales y políticos muy claros

Morena anunciará el 20 de julio a su candidato a gobernador >>> **del Estado de México**





Maurilio Hernández González, presidente del Consejo Político estatal de Morena, destacó que el partido tiene los tiempos electorales y políticos muy claros

Román Quezada

En 10 días, Morena abrirá la convocatoria para seleccionar al que será el responsable para organizar los Comités de Defensa de la 4T en el Estado de México y Coahuila, por lo que se prevé que a más tardar el 20 de julio ya esté definido, así como el nombre del candidato que busque la gubernatura mexiquense el próximo año. El presidente del Consejo Político estatal de Morena, Maurilio Hernández González, señaló que el partido tiene los tiempos electorales y políticos muy claros. Por otra parte, el diputado Daniel Sibaja sostuvo que, tras el evento de "Unidad y Movilización para que Siga la Transformación", celebrado ayer en Toluca, puntualizó que en 10 días se abre la convocatoria para registrar a las y los candidatos del Estado de México. La elección se realizará por medio de dos encuestas: una de conocimiento a máximo 15 ciudadanas y ciudadanos y luego una de 5. Así, el 20 de julio se anunciará el candidato. A su vez, Hernández González, indicó que el evento encabezado por Mario Delgado, donde se contó con la participación de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, así como 13 gobernadoras y gobernadores electos de Morena, fue muy importante por el llamado de unidad y el anuncio de la renovación de los consejos y comités del partido, la celebración de un gran Congreso Nacional en el mes de septiembre y el proceso interno para el Estado de México y Coahuila.

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la LXI Legislatura detalló que de manera interna, en la entidad mexiquense, todas aquellas y todos aquellos militantes que aspiran a ser candidatos del partido se están moviendo libremente para presentarse con la militancia. Destacó que el senador Higinio Martínez sostiene una dinámica muy intensa en el Estado de México, ya que el 11 de junio celebró un encuentro en Texcoco del movimiento "Mexiquenses de Corazón", donde participaron 30 mil militantes de la 4T del Valle de México y la Zona Oriente. Cabe señalar que en la entidad por Morena se manejan como posibles candidatos al senador Higinio Martínez; la secretaria de Educación, Delfina Gómez; Horacio Duarte, titular de Aduanas, así como la alcaldesa de Tecámac y presidenta de (Asociación de Autoridades Locales de México AC), Mariela Gutiérrez. El pasado Domingo, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Mario Delgado y Adán Augusto López estuvieron presentes en Toluca en donde Morena acordó ir en unidad en las elecciones de 2023 y 2024.

Edomex, un estado clave

En su colaboración Ezra Shabot indicó que pese a que aún falta mucho tiempo para el 2024 ya comenzó la movilización de Morena porque quieren ganar el estado de Edomex, un estado clave de cara a la elección presidencial. Sobre que hará el actual gobernador de la entidad, Alfredo del Mazo, Ezra Shabot dijo que habrá que esperar su respuesta pues una opción es que vaya con el PRI y la otra que impulse al candidato morenista del Edomex. Una vez superada la cita electoral de este año, los partidos políticos empezarán a afinar sus estrategias para las elecciones del próximo año, las cuales se llevarán a cabo en Coahuila y el Estado de México. En ambas entidades habrá cambio de gobernador. Se trata de los últimos dos bastiones del PRI, partido que ha gobernado ambos estados desde su fundación en 1929 y que intentará retener, ya que de lo contrario se estaría consumando la debacle tricolor. Para las siguientes elecciones estatales, Morena buscará incrementar la 'ola guinda' que ha cubierto a más de la mitad del país en los últimos seis años, mientras que el PRI intentará no quedarse prácticamente como un partido sobreviviente, y el PAN querrá afianzarse como el partido mejor posicionado de la oposición.

Coahuila en juego

El próximo 4 de junio de 2023, los coahuilenses elegirán a los diputados locales que integrarán la LXIII Legislatura, la cual actualmente está dominada por el PRI, que ganó los 16 distritos locales. La oposición la conforman cuatro legisladores de Morena, 3 del PAN, 1 del Verde y 1 de Unidad Democrática Coahuila. La elección también incluirá el cambio de gobernador, que actualmente es Miguel Ángel Riquelme, del PRI, con respaldo de Rubén Moreira, quien actualmente es diputado federal del tricolor. Entre los posibles candidatos priistas que han sido mencionados para sucederlo se encuentran Manolo Jiménez y Jericó Abramo. Aunque habrá que esperar si se conforma la alianza con el PAN y PRD y que estos partidos pudieran proponer algún candidato, aunque el peso del tricolor en la entidad le permitiría llevar la delantera en la designación del competidor. Por el PRI, de acuerdo con diversos medios locales, es Jiménez quien más posibilidades tiene. Se trata del actual secretario de Inclusión y Desarrollo Social, fue alcalde de Saltillo en periodos consecutivos por reelección y diputado local. En tanto, por Morena, que se vislumbra será el principal rival para el PRI, el senador Armando Guadiana podría ser quien encabece el proyecto de oposición. Ya tiene la experiencia de haber competido en 2017 por la gubernatura y perdió, misma situación que vivió en 2021 al perder la elección por la presidencia municipal de Saltillo, ante Manolo Jiménez.

La joya de la corona: el Edomex

En esta entidad se llevará a cabo el cambio de gobernador, siendo el bastión más importante para el PRI en su historia. Sin embargo, se prevé que la competencia con Morena sea muy cerrada y está en riesgo que el tricolor pierda su dominio de 93 años. Por el PRI se perfilan, principalmente, Alejandra del Moral, quien ha ocupado diversos cargos tanto en el gobierno estatal como a nivel federal, mientras que Ernesto Nemer es otra de las cartas posibles del partido gobernante. Morena, partido que se encuentra con posibilidades de tener la alternancia del Estado de México por primera vez, tiene en el 'Grupo Texcoco' a sus principales suspirantes: se trata de la secretaria de Educación, Delfina Gómez, el senador Higinio Martínez, y el director de Aduanas, Horacio Duarte. Sin embargo, también se debe considerar a la diputada Yeldkcol Polevnsky y al alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis. Contrario a Coahuila, el Edomex es una entidad donde todos los partidos que han conformado la alianza opositora tienen a personajes que se han anotado para competir en 2023, por lo que lograr la unidad será complicado. Por el lado del PAN, el exalcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas, es el personaje más fuerte, así como el senador Juan Zepeda, quien participaría por Movimiento Ciudadano, mientras que en el PRD quien ha levantado la mano es Omar Ortega, diputado local. **M**

“Unidad y Movilización para que Siga la Transformación.”